



LA VIE EN UNITE : LA TALVERE

La nouvelle pédagogie de la branche aînée recrée une unité compagnons : **la Talvère**. C'est là que se retrouvent toutes et tous les compagnons d'un groupe. Elle remplit plusieurs fonctions :



Elle est le lieu d'**accueil** des nouveaux et nouvelles dans la branche, tout au long de l'année



Elle est un espace sécurisant **où se retrouvent toutes et tous les compagnons** du groupe pour **témoigner** des expériences vécues hors du groupe, et débattre



Elle permet l'**engagement dans leur groupe** (conseils de groupe, WE de groupe, ...) et dans la boucle démocratique de l'association



Elle permet d'organiser et de vivre des **Haltes** dans la nature pour tous les compagnons de la talvère



Elle est un espace privilégié pour relire la Loi Scoute et certains temps forts qui lui sont rattachés, à l'image de la Promesse ou l'Envoi

L'unité est animée par l'ensemble des compagnons du groupe. Les compagnons les plus âgés y tiennent un rôle particulier pour assurer l'animation du collectif et l'accueil des nouveaux et nouvelles.

L'animation de cette unité est accompagnée par un coordinateur d'unité. Il veille notamment à ce que l'accueil des nouveaux et nouvelles se passe au mieux et que l'unité soit active et bienveillante. *Attention : sa mission n'est pas d'animer l'unité.*

Un enjeu fort

La réussite de cette vie d'unité est cruciale pour la proposition pédagogique : elle conditionne la capacité d'accueil dans la branche, mais également le rattachement des compagnons dans leur groupe, afin qu'ils et elles y poursuivent leur parcours scout si tel est leur souhait.



Une unité de vie



Les compagnons se retrouvent en unité pour vivre des temps ensemble, de simplicité du scoutisme. Ils vont camper, relire leurs vies, débattre, grandir.

L'unité est constituée de tous les compagnons du groupe.

Dans l'unité compagnon, on vit le quotidien du scoutisme : des haltes dans la nature, des temps de débat, des temps forts autour de la Loi, des jeux, ...

Un lieu de Célébration

On vit des temps forts autour de la loi scoute, notamment sa promesse, son envoi.

Un lieu de témoignage

On y partage ses expériences vécues en équipe, en camp 4 saisons, dans ses engagements personnels.

Un lieu de cocon convivial

Composée de l'ensemble des compagnons du groupe, c'est l'endroit bienveillant où on se retrouve, et où on est accompagné dans ses réflexions par ses pairs et par des éducateurs et éducatrices.

Un lieu pour camper

On vit des haltes : on part camper tous ensemble un weekend par saison

Un lieu de débats

On vit des « chapitres », on participe à la vie du groupe, et à la quête.

Jeu des conseils

En talvère, on vit le jeu des conseils. Chaque réunion de l'unité est l'occasion pour chacun de témoigner et de prendre des décisions selon des règles fixées dans une charte de talvère. Ces décisions peuvent porter sur l'organisation des haltes, sur la désignation de porte-paroles pour représenter la branche au conseil de groupe ou dans la vie territoriale, pour décider de l'allocation des ressources financières de l'unité, ...

La halte : un weekend en pleine nature

C'est un temps dont le but est simplement de « s'immerger » dans la nature. Il est vécu en unité, une fois par saison. En organiser une en début d'année peut permettre de lancer concrètement la vie d'unité. En marchant ou en roulant, se rendre ensemble dans un lieu, loin des villes pour y camper, puis décamper le lendemain. Il n'y a pas à avoir un programme d'activités arrêté pour ce week-end : randonner, établir le campement, partager un repas, chanter et discuter au coin du feu... rien de particulier mais c'est beaucoup ! Ce peut être l'occasion pour chaque compagnon de prononcer sa Promesse ou son renouvellement.